

Les 2 minutes du peuple de François Pérusse - 1/1

Présentation de cette mini-série hilarante qui nous vient du Canada...

Pour beaucoup, "Les deux minutes du peuple" c'est d'abord de la radio. Les auditeurs d'Europe 2 puis de Rires et Chansons s'étaient acclimatés à ces mini-séquences pleines d'humour noir, de jeux de mots parfois faciles et de personnages qui parlent vite. Leur auteur est Canadien : François Pérusse est né le 8 octobre 1960 au Québec, où il fait ses premières armes comme animateur dans une radio communautaire. En 1990, il réalise ses premiers sketches courts. Le succès est au rendez-vous, les auditeurs s'enthousiasment chaque jour. Si bien que l'année suivante, les sketches sont édités en CD au Canada où ils se vendent à plus de 85 000 exemplaires ! Le deuxième tome de "L'album du peuple" sorti l'année suivante fait encore mieux : 125 000 ventes (album francophone de l'année au Canada) ! Deux ans plus tard, le volume 3 s'arrache à 100 000 exemplaires en 3 jours ! "Les 2 minutes du peuple" s'exportent alors en France, sur Europe 2 puis Rires et chansons, non sans avoir été adaptées pour le public français, les expressions et jeux de mots québécois étant toujours pour nous un grand mystère...

Là encore, le public se prend au jeu et augmente le volume de la radio deux minutes par jour pour ne pas en perdre une miette. En 2001, la chaîne câblée SérieClub offre au public français une version dessin animé des "2 minutes du peuple". Aux mots s'ajoute l'image et c'est hilarant ! Depuis 1991, les "Albums du peuple" se sont vendus à plus d'un million d'exemplaires principalement au Canada (où François Pérusse reçoit de nombreuses récompenses) mais aussi en France, en Belgique et en Suisse. Revers de la médaille : le piratage prive François de royalties méritées : sur le Web, on trouve des centaines de sites consacrés au "2 minutes du peuple" sur lesquels il est facile de télécharger les capsules radio. N'ayant aucun recours légal pour stopper le fléau, François Pérusse tourne le phénomène en dérision et sort en novembre 2002 "L'album pirate", compilation de capsules inédites.

En ce moment, la version radio des "2 minutes du peuple" est diffusée sur Rires et Chansons et la version animée sur SérieClub. Faites-vous plaisir et régalez-vous en regardant cette mini-série aux dents longues, à l'humour parfois très tiré par les cheveux mais... si délicieux !